
CyanMagentaYellowBlack

C    M

Y     K

C    M

Y     K

C    M

Y     K

C    M

Y     K

C    M

Y     K

C    M

Y     K

C    M

Y     K

C    M

Y     K

C    M

Y     K

C    M

Y     K

КРАСНЫЙ СЕВЕР
Вологодская областная газета. Основана в мае 1917 года

Россия, Русь! Храни себя, храни!ВТОРНИК, 26 июня 2007 года, № 75 (26001)

ПОГОДА НА ЗАВТРА
Облачно, с прояснениями, местами дождь,

ветер южный, юго-восточный.
Температура:

ночью +9, +14, днем +21, +26.

Учащимся профессио-
нального училища № 59
Николаю Ощерину, Алек-
сандру Шабарову, Юрию
Полещуку, Виктору Осац-
кому нынешний День го-
рода точно запомнится на
всю жизнь. С высокой
праздничной трибуны
глава района Николай
Дьяков вручил им благо-
дарственные письма и
ценные подарки за боль-
шой вклад в благоустрой-
ство родного города. Ре-
зультаты труда будущих
столяров-плотников - но-
вые детские площадки,
скамеечки, качели - дол-
го будут радовать кирил-
ловчан. Уж так повелось,
что к каждому своему
дню рождения старинный
город молодеет, хороше-
ет, благоустривается.

Запомнится праздник и
супругам Августе Ирине-
евне и Александру Нико-
лаевичу Сашиным, в люб-
ви и согласии прожившим
вместе 60 лет и вырастив-
шим четверых детей. Им
было присвоено звание
«Почетная супружеская
пара». Почетным гражда-
нином Кириллова стала
Зинаида Васильевна Логи-
нова, участковый врач-те-
рапевт с пятидесятилет-
ним стажем работы. До
сих пор Зинаида Василь-
евна остается на своем по-
сту, являясь основным
врачом по проведению ме-
досмотров ветеранов Вели-
кой Отечественной войны.
Они считают ее своим на-
родным доктором.

Земляков тепло поздра-
вили глава города Сергей

Усов, глава
Кириллов -
ского райо-
на Николай
Дьяков, а
также по-
четные гос-
ти, предста-
вители Пра-
вительства
области, Бе-
лозерского,
В ы т е г о р -
с к о г о ,
Ус тюжен -
ского и дру-
гих районов.
Все они по-
ж е л а л и
мира и про-
ц в е т а н и я
этой святой
земле.

Как все-
гда, весело
шумела яр-
марка. То-

варов коробейники завез-
ли много, а это верная
примета того, что поку-
патели в Кириллове не
бедные. Народные умель-
цы демонстрировали свое
искусство в Липовом
саду: домотканые полови-
ки, вышитые крестиком
панно, экзотичные кук-
лы. Домашнее пиво, рыб-
ка, разносолы, шашлыки
нарасхват шли под час-
тушки озорных горицких
девчонок: «На Мауре на
горе елочки-сосеночки,
до чего же хороши гориц-
кие девчоночки!»

Во второй половине дня
для молодежи была орга-
низована спортивно-раз-

ПРАЗДНИК

На Мауре на горе елочки-сосеночки, до чего же хороши горицкие девчоночки!

Эти молодые люди - учащиеся ПУ № 59 внесли большой вклад
в благоустройство родного Кириллова.

Николай Николаевич ДЬЯКОВ тепло поздравил Зинаиду Васильев-
ну ЛОГИНОВУ с присвоением ей звания почетного гражданина
Кириллова.

КИРИЛЛОВСКИЕ ГУЛЯНЬЯ
В минувшую субботу старинный город Кириллов
отметил очередной, 231-й день рождения.

Украшением праздника стали эти забавные куклы.

влекательная программа:
шоу байкеров и показа-
тельные выступления ма-
стеров восточных едино-
борств и лучших спортив-
но-танцевальных пар об-
ласти.

Массовые гулянья про-
должались до поздней
ночи. От души напляса-
лись участники праздни-
ка под песни вологодско-
го вокального ансамбля
«Белое озеро», эстрадно-
го коллектива Леонида
Неспанова. Ровно в пол-
ночь праздник завершил-
ся красочным фейервер-
ком.

Татьяна ШАЛУШКИНА.
Кириллов - Вологда.

Ну кто откажется сфотографироваться
с косолапым мишкой!

О ГЛАВНОМ

ВЛАДИМИР ПУТИН:
«ГОСУДАРСТВО ДОЛЖНО
УВЕЛИЧИТЬ РОЛЬ В ИЗДАНИИ
УЧЕБНИКОВ ИСТОРИИ»

Государство должно увеличить роль в подготовке и изда-
нии учебников истории, заявил Владимир Путин на встрече с
участниками Всероссийской конференции преподавателей
общественных наук.

Глава государства отметил, что сейчас практически нет пособий,
глубоко и объективно отражающих события новейшей истории рос-
сийского общества. По словам Владимира Путина, учебники исто-
рии и обществоведения «зачастую останавливаются на периоде
90-х годов», а учебники, которые излагают современные события,
делают это «абстрактно и противоречиво».

«Надо повышать ответственность издательств, и нужно, чтобы
роль государства в лице ведомства Андрея Фурсенко возросла», -
считает Президент.

«Нельзя навязывать позицию по некоторым оценкам новейшей
истории, нельзя навязывать любую другую точку зрения, в том чис-
ле ту, которая кажется представителям сегодняшней власти пра-
вильной. Нужно помочь ученику составить свое собственное мне-
ние на основе изложения фактов. Это было бы идеально», - отметил
Владимир Путин.

Владимир Путин считает, что другим странам есть чему поучить-
ся у России.

«Россия - страна, у которой есть выработанные веками принци-
пы взаимодействия между конфессиями, народами, выработанные
на генном уровне. Наши религии даже отличаются от традиционных
стандартов христианства и ислама, так как они приспособились су-
ществовать на одной территории, под одним небом, - сказал Пре-
зидент России на встрече с участниками всероссийской конферен-
ции. - Это толерантность и культура, которая формировалась века-
ми. Она у нас в крови», - добавил Владимир Путин.

Вслед за Президентом внимательнее относиться к качеству учеб-
ников истории в связи с попытками некоторых стран пересмотреть
исторические факты призвал Министерство образования и науки и
спикер Госдумы, лидер «единороссов» Борис Грызлов.

«Чтобы попасть в школу, каждый учебник должен проходить са-
мую строгую экспертизу российского научного сообщества, Мин-
обрнауки. Повышенное внимание, конечно, необходимо уделять
учебникам истории. Данный вопрос актуален всегда, но сейчас, ког-
да общество противостоит попыткам пересмотра исторических фак-
тов, он актуален особенно», - считает Борис Грызлов.

По его словам, к учебникам нужно предъявлять самые строгие
требования, если государство хочет, чтобы новые поколения рос-
сиян знали историю своей страны.

«У государства есть ответственность за воспитание молодежи.
Значит, должна быть и ответственность за качество учебной лите-
ратуры», - подчеркнул лидер «единороссов».

По материалам РИА «Новости».

27 ИЮНЯ - ДЕНЬ МОЛОДЕЖИ
УВАЖАЕМЫЕ ЮНОШИ И ДЕВУШКИ!

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!
Поздравляем вас с праздником - Днем молодежи!
Ваша юность совпала с периодом обновления, развития на-

шей страны, укрепления ее позиций в мире. От вас зависит буду-
щее Отечества, умножение экономического и интеллектуально-
го потенциала народа. Жители Вологодчины связывают свои на-
дежды с молодым поколением, умеющим работать, учиться и от-
дыхать, любить свою малую родину и всю Россию. Мы верим, что
каждый из вас сможет реализовать свои способности и таланты,
осуществить благородные помыслы и устремления.

Верьте в удачу, не бойтесь трудностей, любите Россию и свой
край! Желаем вам всего доброго, новых друзей, любви, удачи,
благополучия и хорошего настроения!

Губернатор области В.Е.ПОЗГАЛЕВ.
Председатель Законодательного Собрания области

Н.В.ТИХОМИРОВ.
Главный федеральный инспектор по Вологодской области

С.В.ПАСТУХОВ.

ЭКОНОМИКА

АКАДЕМИК ВИКТОР ИВАНТЕР
В ВОЛОГДЕ

На днях нашу область посетил видный российский эко-
номист, директор Института народнохозяйственного про-
гнозирования РАН академик Виктор Ивантер.

Прежде всего он побывал в Вологодском научно-координаци-
онном центре ЦЭМИ РАН. Директор этой организации профес-
сор Владимир Ильин познакомил гостя с деятельностью центра,
а руководители отделов и лабораторий рассказали о результа-
тах и перспективах своей научно-исследовательской работы.
Виктор Викторович в долгу не остался - поделился с собеседни-
ками своим видением стратегии развития центра.

Интересно и оживленно прошла беседа академика со студен-
тами и преподавателями филиала Санкт-Петербургского госу-
дарственного инженерно-экономического университета.

Кульминацией визита стало проведение академиком Иванте-
ром научно-практического семинара в Правительстве области, на
котором он выступил с докладом «Экономический рост в России».
В тот же день состоялись встречи гостя с Губернатором области
Вячеславом Позгалевым и главой Вологды Алексеем Якуничевым.

По итогам визита была достигнута договоренность о разви-
тии сотрудничества, которая позволит нам выйти на качественно
новый уровень по целому ряду направлений научных исследова-
ний.

Татьяна ХРЫНОВА.

ВАЖНО

«БОЛЬШОЙ СБОР»
ФИНАНСИСТОВ ОБЛАСТИ

В минувшую пятницу департамент финансов Правительства
области провел семинар для руководителей финансовых ор-
ганов муниципальных районов, городских и сельских поселе-
ний.

Открывая семинар, заместитель начальника департамента фи-
нансов Валентина Артамонова подчеркнула, что его задача - деталь-
но обсудить основные подходы к формированию бюджета на 2008
год и среднесрочных финансовых планов до 2010 года.

- Сейчас у нас в области 372 бюджета, - сказала Валентина Арта-
монова, - и очень сложно провести собеседование с руководителем
каждого финансового органа, объяснить ему, что и как необходимо
делать, поэтому сегодня мы намерены обсудить все вопросы, свя-
занные с формированием бюджетов, и ответить на ваши вопросы.

Однако прежде чем перейти непосредственно к теме семинара,
она остановилась на том, как идет исполнение бюджета нынешнего
года.

Что касается областного бюджета, то здесь оснований для
беспокойства нет: за прошедшие пять месяцев по доходной ча-
сти он исполнен на 47 процентов, и доходы составили 9 млрд.
600 млн. рублей. Рост отмечается практически по всем ведущим
отраслям промышленности. Выросли и налоговые поступления.
В частности, налог на прибыль составил 52,3 процента от ожи-
даемого за год. При этом основную часть налоговых поступле-
ний по-прежнему дает металлургическая отрасль - 67 процен-
тов. Среднемесячная зарплата за январь-май составила 12 ты-
сяч рублей, что на 23 процента превышает аналогичный показа-
тель прошлого года.

В муниципальных образованиях процент исполнения бюджета
составил 45 процентов.

- Однако по отдельным муниципальным образованиям ситуация
нас тревожит, - добавила она. - Это касается Белозерского, Между-
реченского и Нюксенского районов.

А что касается бюджетов городских и, главное, сельских поселе-
ний, то здесь есть серьезные проблемы: низкий процент исполне-
ния бюджетов в некоторых из них внушает опасения, что эта тен-
денция сохранится и в дальнейшем. В некоторых сельских поселе-
ниях поступления в бюджеты не превышают и 10 процентов от за-
планированного. Есть серьезные недоимки по налогам, задолжен-
ности по кредитам из областного бюджета.

- Нельзя надеяться только на областной бюджет, - предупредила
Валентина Артамонова, - надо интенсивнее работать с доходной
базой собственных бюджетов.

Окончание на 2-й странице.

СОЦИАЛЬНАЯ СФЕРА

НОВЫЕ ИНИЦИАТИВЫ -
ДЛЯ БЛАГА ВОЛОГЖАН

На предстоящей сессии Законодательного Собрания
Вологодской области депутаты областного парламента
рассмотрят ряд законодательных инициатив, предложен-
ных Губернатором Вячеславом Позгалевым. Среди них -
внесение изменений в областной закон «Об охране семьи,
материнства, отцовства и детства», о присвоении звания
«Ветеран труда», о потребительской корзине, о повыше-
нии оплаты труда работников учреждений социального об-
служивания.

По словам Евгения Артемова, начальника департамента тру-
да и социального развития области, эти инициативы своевремен-
ны, а изменения в социальной сфере, которые они подразумева-
ют, будут положительными.

Так, будет продолжаться поддержка многодетных семей.
«В области есть отцы, которые в одиночку воспитывают пятерых
и более детей. Но по прежней редакции областного закона еди-
новременные выплаты они не получали, - говорит Евгений Кон-
стантинович. - Теперь ошибка исправлена, и единовременные
выплаты будут предоставлены и им, в зависимости от количества
воспитываемых детей».

Труд социального работника, по словам Евгения Артемова, -
тяжелейший, особенно в сельской местности, а его оплата ос-
тавляет желать лучшего. Именно стремлением поддержать со-
циальных работников, трудящихся в нестационарных учреждени-
ях, и вызвана законодательная инициатива Губернатора об уве-
личении оплаты их труда с 1 июля на 1000 рублей.

Таким образом, считает руководитель департамента труда и
социального развития Вологодской области, законодательные
инициативы Губернатора направлены в первую очередь на улуч-
шение качества жизни вологжан, и они не останутся без должно-
го внимания депутатов Законодательного Собрания.

Петр ДАВЫДОВ.

ПРЕСС-КЛУБ

БУДУЩЕЕ БЕЗ НАРКОТИКОВ
Сегодня в Вологде пройдет заседание пресс-клуба на

тему «Будущее - без наркотиков, наркотики - без буду-
щего».

Заседание приурочено к Международному дню борьбы с нар-
команией и незаконным оборотом наркотиков. Его организато-
рами выступили Управление федеральной службы наркоконтро-
ля России по Вологодской области совместно с областными де-
партаментом здравоохранения, комитетом социальной безопас-
ности, комитетом информации, печати и телерадиовещания, УВД
и комиссией по делам несовершеннолетних. В рамках заседания
пресс-клуба предлагается обсудить вопросы информационного
взаимодействия в сфере профилактики наркопотребления и пра-
вонарушений в молодежной среде.

Соб. инф.

Банк ВТБ Северо-Запад -
новое имя Промышленно-
строительного банка

В соответствии с решением собрания акционеров ОАО «ПСБ»
от 30 марта 2007 года Промышленно-строительный банк полу-
чил новое фирменное наименование - ОАО «Банк ВТБ Северо-
Запад». Как известно, в конце 2005 года главным акционером
ПСБ стал Банк ВТБ (ему принадлежит более 75% акций). Все
банки, входящие в группу ВТБ, ведут свою деятельность под
брендом (торговой маркой) «ВТБ». Поэтому переименование
ОАО «ПСБ» является логичным шагом в процессе формирова-
ния единого бренда в рамках динамично развивающейся бан-
ковской группы ВТБ.

Банком приложены все усилия, чтобы сделать процесс пере-
именования максимально комфортным для клиентов и партне-
ров. Адреса, телефоны и регистрационные данные банка (кро-
ме названия) остаются прежними. Все ранее заключенные с бан-
ком договоры (банковского вклада, кредитные, на расчетно-кас-
совое обслуживание и др.) остаются в силе до окончания срока
их действия. Прежними останутся и условия предоставления ус-
луг. Ранее выпущенные пластиковые карты с логотипом ПСБ про-
должают обслуживаться в торговых сетях и банкоматах. Есте-
ственно, смена наименования приведет к изменению банковских
реквизитов (только в части наименования банка, номера счетов
остаются неизменными), и клиентам необходимо будет учесть
это в работе, а также уведомить своих контрагентов.

Включение Промышленно-строительного банка в группу ВТБ
позволит клиентам решать свои задачи, используя ресурсы и воз-
можности лидеров банковского рынка. По основным показате-
лям банковского бизнеса группа ВТБ прочно занимает лидиру-
ющие позиции не только в России, но и в Центральной и Восточ-
ной Европе. Банки группы ВТБ имеют наивысшие для россий-
ских финансовых институтов кредитные рейтинги. География де-
ятельности Группы ВТБ уникальна. Наряду со странами СНГ она
охватывает государства Западной Европы, Азии и Африки.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ
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ПРИВЕДЕМ ВОЛОГДУ
В ПОРЯДОК!

В областной столице, которая этим летом отмечает свой
860-летний юбилей, будет благоустроено 600 дворов. На
эти цели при поддержке Губернатора Вячеслава Позгале-
ва фракции «Единая Россия» в Законодательном Собрании
области удалось выделить 250 миллионов рублей. Деньги
немалые, и использовать их нужно с умом. А кто лучше са-
мих жильцов знает, что необходимо сделать в их дворе?
Поэтому перед началом каждого ремонта вологжане, про-
живающие в близлежащих домах, будут принимать реше-
ние вместе, на общем собрании. Они также назначат ответ-
ственного по дому, который будет помогать «единороссам»
контролировать выполнение работ.

Вечером 19 июня во дворе домов 74, 76, 76-а и 80 на улице Ле-
нинградской именно на таком собрании жильцы обсуждали про-
ект благоустройства их дворовой территории. Строители-дорож-
ники предлагали расширить парковку. Раньше были другие тре-
бования к парковкам. По СНиПу 1967 года количество личного ав-
тотранспорта определялось из расчета: 1 машина на 10 семей.
Сейчас ситуация изменилась, число машин значительно выросло,
и появилась необходимость в дополнительных парковочных зонах.

Все согласились, что увеличивать ее необходимо, а то во дво-
ре машины загромождают проезд. Случись что, ни «скорая по-
мощь», ни пожарная служба подъехать не смогут. Но не порадо-
вал жильцов тот факт, что сделать это можно только за счет дет-
ской площадки: пусть и ненамного, да придется ее урезать. А ведь
у всех и дети, и внуки есть.

- Почему из-за проблем с парковкой должны страдать дети?
Детская площадка и так маленькая, - вмешалась в разговор мо-
лодая мама, гуляющая с малышом.

- Увеличится стоянка, увеличится и количество машин, - под-
держали ее собравшиеся. - А детям и так играть негде.

Услышав, что площадку будет ограждать только поребрик,
жильцы расстроились: зимой машины эта преграда не остано-
вит. Стоянка будет и здесь.

- Нужно колеса вкопать, - предложила одна женщина. - Тогда
и не смогут заехать автомобили.

Еще одна проблема волновала людей: расширение стоянки и
въезда во двор позволит другим водителям ездить беспрепят-
ственно напрямую через их двор, минуя пробки на Ленинград-
ской. Многие и сейчас так делают. Вряд ли ситуация улучшится
после ремонта.

- Нужно перекрыть въезд, - таково мнение одного из жильцов.
Придется и жильцам подготовить двор к ремонту: убрать все

машины.
- Иначе работы по благоустройству не начнутся: никто не бу-

дет брать на себя ответственность, если что случится, - заявили
коммунальщики.

Присутствующий на собрании депутат Законодательного Со-
брания области от фракции «Единая Россия» Владимир Зинин
искренне порадовался, что люди так активно обсуждают благо-
устройство дворовой территории: «Значит, работа пойдет. При-
ведем Вологду в порядок!»

Надежда МИШЕНЕВА.

КОММУНАЛЬНАЯ СФЕРА
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А ты попал
в полуфинал?
В каждом из 26 муни-

ципалитетов определены
победители районного
уровня. В частности, в
Бабаевском районе луч-
шей признана Торопов-
ская участковая больни-
ца, в Верховажском - Чу-
шевицкая УБ, в Вологод-
ском - Васильевская ам-
булатория, в Кириллов-
ском - Коротецкий фельд-
шерско - акушерский
пункт (ФАП)... Причем
каждое из этих и других
учреждений-полуфинали-
стов вполне может войти
в пятерку лидеров.

Среди оценочных кри-
териев - охват населения
профилактическими ос-
мотрами, работа по имму-
низации и диспансериза-
ции в рамках приоритет-
ного национального про-
екта «Здоровье», готов-
ность к оказанию экстрен-
ной медицинской помо-
щи, организация лекар-
ственного обеспечения
категорий граждан, име-
ющих право на льготу,
охват ранним наблюдени-
ем беременных...

Главный приз конкур-
са - автомобиль «УАЗ».
Вот и на этот раз, как и
в предыдущие годы, бла-
годаря вниманию об-
ластных властей и под-
держке «единороссов»
пополнить  автопарк
столь необходимыми для
работы машинами смо-
гут пять финалистов,
выбранных из числа ле-
чебных учреждений-пре-
тендентов.

Победители районных
этапов также получат в

качестве поощрения раз-
личное медицинское обо-
рудование.

Вторая жизнь
районных
ФАПов
По признанию самих

медиков, конкурс бук-
вально вдохнул вторую
жизнь в лечебные учреж-
дения. Во-первых, улуч-
шились показатели рабо-
ты (достаточно сказать,
что в ряде сельских посе-
лений охват флюорогра-
фическим обследованием
населения стремительно
приближается к 100 про-
центам). Во-вторых, за-
метно возросло качество
предоставляемых услуг.
В-третьих, появился сти-
мул для дальнейшей ра-
боты, ведь для многих
ФАПов, больниц и амбу-
латорий проблема транс-
порта - основная, и от ее
решения напрямую зави-
сит, насколько быстро к
людям придет столь необ-
ходимая им помощь.

- Ляменьгская участко-
вая больница расположе-
на в деревне Сосновка на
территории Подболотного
сельского поселения Ба-
бушкинского района, об-
служивает жителей 30
населенных пунктов, все-
го свыше 2200 человек, -
рассказала заведующая
оргметодкабинетом этого
лечебного учреждения
Нина Сысоева. - Проблем
в нашей больнице хвата-
ет, ее здания находятся
в очень плачевном состо-
янии, всем им требуется
капитальный ремонт. Су-
ществуют трудности и с

транспортом. Так что
если нам удастся войти в
число финалистов и по-
лучить автомобиль, мы
будем этому несказанно
рады, ведь к нашей боль-
нице приписаны еще Коз-
лецкий, Суминский и
Логдузский ФАПы, кото-
рые, к слову, также в не-
достаточной степени обес-
печены медицинским
оборудованием. Между
тем радиус обслуживания
составляет десятки кило-
метров, а удаленность от
центральной районной
больницы и вовсе 100
км...

Забегая немного впе-
ред, уточним, что итоги
второго, финального, тура
конкурса, который выя-
вит обладателей автомо-
билей, станут известны
осенью. Оценивать работу
лечебных учреждений
предстоит конкурсной
комиссии, представите-
лям областных департа-
ментов здравоохранения,
государственной службы

и вопросов местного само-
управления, депутатам
Законодательного Собра-
ния области, которые пе-
ред этим отправятся на
места к полуфиналистам
и лично ознакомятся с
работой участковых боль-
ниц.

А у нас -
«УАЗ», а у вас?
- Наш район участвует

в данном конкурсе уже в
пятый раз, - говорит
главный врач Великоус-
тюгской ЦРБ Игорь Жу-
панский. - В первый год
Полдарской участковой
больнице удалось стать
одним из финалистов,
затем на районном уров-
не побеждала Сусолов-
ская УБ, далее Ломоват-
ская УБ вновь входила в
число лидеров, в про-
шлом году на районном
этапе вновь побеждала
Полдарская УБ. То есть
два «УАЗа», благодаря

конкурсу и поддержке
«единороссов», у нас уже
есть, но останавливаться
на достигнутом не соби-
раемся: хороший автомо-
биль всегда пригодится.

В этом году в полуфи-
налистах Кузинская уча-
стковая больница, кото-
рая обслуживает населе-
ние поселка Кузино, что
находится в пяти кило-
метрах от Великого Устю-
га через реку Малую Се-
верную Двину.

Учреждение обслужи-
вает население поселка
(терапевтический участок
- 1167 человек и педиат-
рический - 233 человека),
а также население семи
приписанных фельдшер-
ско-акушерских пунктов
(еще 1556 взрослых и 307
детей): Аристовского,
Парфеновского, Заречно-
го, Шемогодского, Палем-
ского, Викторовского и
Покровского, самый отда-
ленный из которых нахо-
дится в полусотне кило-
метров от Кузина.

- В этом году нам обе-
щают выделить четыре
машины скорой помощи,
но на данный момент наш
автопарк насчитывает 43
единицы, фактически в
два раза меньше, чем
нужно, - приводит цифры
главврач. - Учитывая ин-
тенсивность работы, мож-
но сказать, что техника
износилась до предела.
Обновления автопарка
(конечно, не считая кон-
курсных «УАЗов») тоже
давно не было. Кроме
того, хотелось бы улуч-
шить положение первич-
ного звена, пусть и не
очень дорогостоящими
автомобилями, ведь для
обслуживания вызовов
подойдет и «Ока».

- Решить эту проблему
районной администрации
не по силам, здесь нуж-
но принимать областную
целевую программу, не
исключено, с привлече-
нием средств федерально-
го бюджета, - продолжа-
ет Игорь Жупанский. -
Однако не могу не при-
знать, что сегодня в ме-
дицине происходят стре-
мительные изменения к
лучшему. Это и реализа-
ция приоритетного нац-
проекта «Здоровье», и до-
полнительное финансиро-
вание отрасли здраво-
охранения с внедрением
практики семейного вра-
ча, и организация рабо-
ты по медико-экономи-
ческим стандартам. Так-
же отмечу значимое уча-
стие в поддержке меди-
цины партии «Единая
Россия», которая органи-
зовала столь нужный и
важный конкурс - «Здо-
ровье вологжан». Повы-
шенное внимание «едино-
россов» к проблеме на-
прямую способствует
улучшению системы
здравоохранения в райо-
нах Вологодчины в це-
лом. В этом ни у меня,
ни у моих коллег нет ни-
каких сомнений!

Антон ЯНКОВСКИЙ.

Теперь он официально
великий. Это слово было
решено выгравировать на
черном мраморе. Хотя на
самом деле судьба давно
уже выжгла его бессмерт-
ные инициалы на поле
под названием жизнь,
которое перейти очень не
просто. А он пересекал его
самыми трудными спосо-
бами, в самых разных
местах: в столице, на Ко-
лыме, но начиналось все
в родной Вологде. Здесь
Шаламов родился и про-
жил самые счастливые
годы.

Хотя вологжане по-
мнят его неразговорчи-
вым и замкнутым, тут
же добавляют, что он
был очень добрым. А на
вечере после открытия
памятной  мраморной
доски со скульптурой
работы Федота Сучкова
стала вдруг известна еще
одна новая подробность
из жизни великого чело-
века. Шаламов зарабаты-
вал на жизнь ремонтами,
и в Вологде есть люди,
которые помнят, как он
работал у них на кварти-
ре. Люди вообще помнят
Шаламова .  Целыми ,
если так можно выра-
зиться, паломническими
отрядами приходят в его
домик. А сейчас, после
открытия мемориальной
экспозиции «Жизнь и
судьба Варлама Шаламо-
ва», созданной молодым

талантливым дизайне-
ром Аленой Рожиной,
посетителей стало еще
больше.

На столетие Варлама
Тихоновича в Вологду
приехали его внучатые
племянницы из Санкт-
Петербурга и Москвы.
Вообще в семье Шаламо-
вых есть архитекторы,
музыканты, актрисы. А
вот священников больше
никогда не было.

Татьяна Лукьянова как
раз архитектор. О суще-
ствовании дома-музея она
узнала случайно.

- Меня распределили в
Вологду на практику, -
рассказывает Татьяна. -
Когда я узнала про музей,
была удивлена. Создава-
лось такое впечатление,
что кто-то просто разбро-
сал по свету пазлы, кото-

рые нужно было собрать
в картину...

Яна Лапкина - молодая
актриса. Живет и работа-
ет в столице, в «Театре у
Никитских ворот». В Во-
логде уже бывала на фе-
стивале «Голоса истории»
вместе с коллегами и ху-
дожественным руководи-
телем Марком Розов-
ским.

Все родственники Ша-
ламова благодарят волог-

жан за то, что они чтят
память Варлама Тихоно-
вича. А вологжане дей-
ствительно к каждому
новому факту из биогра-
фии великого писателя и
его родственников отно-
сятся очень ревностно.
Так, удалось даже най-
ти лист с нотами двою-
родного брата Шаламова.
Это «Вальс для жены».
Произведение было ис-
полнено на вечере после

открытия памятной дос-
ки.

Звучали стихи, текли
воспоминания, трогали
душу песни. А на несколь-
ко часов раньше на Вве-
денском кладбище состо-
ялось освящение и откры-
тие Поклонного креста
родителям Варлама Тихо-
новича - Надежде Алек-
сандровне и Тихону Нико-
лаевичу Шаламовым.

Ирина КУПЦОВА.

ВАЖНО

БУДЬТЕ ВСЕ ЗДОРОВЫ!
Подведены итоги первого этапа областного
ежегодного конкурса «Здоровье вологжан»,
который проводится уже в пятый раз среди
сельских учреждений здравоохранения
Вологодчины под эгидой Правительства области
и регионального отделения партии «Единая
Россия».

Конкурс «Здоровье вологжан» способствует улучшению работы системы здравоохранения области
и самочувствия земляков - от мала до велика!
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Прошел по центру мира
В четверг состоялось открытие мемориальной
экспозиции «Жизнь и судьба Варлама Шаламова»
и памятной доски на доме писателя.

Актриса Яна ЛАПКИНА из династии Шаламовых читает стихи своего великого предка.
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ХОРОШАЯ
НОВОСТЬ

НАШИ
ПРИЕХАЛИ!

В тот день на железнодо-
рожном вокзале Вологды
было необычайно оживлен-
но. На перроне - подтяну-
тые офицеры, улыбающие-
ся женщины со слезами ра-
дости на глазах, крепко
держащие за руку детей, и
все - с цветами в руках...

Один из любопытствую-
щих не выдержал, поинтере-
совался, в чем причина пере-
полоха.

- Наши приезжают, наши!
- весело прокричала молодая
женщина и заспешила к одно-
му из вагонов замедлившего
ход поезда «Череповец - Ад-
лер».

В эти минуты под крики
радости и восторга из ваго-
на выходили те, кем по праву
гордится Управление Феде-
ральной службы исполнения
наказаний по Вологодской
области - отряд спецназа.
Это они, крепкие телом и ду-
хом ребята, с 10 марта под-
держивали правопорядок и
защищали конституционные
права и свободы граждан
России на Северном Кавка-
зе, в столице Чечни - городе
Грозном. С боевой задачей
справились на отлично - вер-
нулись все, живы и здоровы!
Всякое, конечно, было за эти
три тяжких месяца, когда
нервы сжаты, как стальная
пружина, а у изголовья, как
обычная деталь интерьера, -
автомат со снятым предохра-
нителем...

Шесть раз война проверя-
ла на прочность это одно из
самых закрытых спецподраз-
делений. В этот раз вологжа-
не охраняли штаб, правитель-
ственные здания...

Семнадцать человек по
итогам этой командировки
представлены к награждению
медалями «За доблесть в
службе», «За усердие в служ-
бе», к нагрудному знаку «За
службу на Кавказе».

Александр РАЕВСКИЙ.

ВАЖНО

«БОЛЬШОЙ СБОР»
ФИНАНСИСТОВ ОБЛАСТИ
Окончание. Начало на 1-й странице.

Одними из основных источников пополнения бюджета сель-
ских поселений являются земельный налог и отчисления от на-
лога на доходы физических лиц. Очевидно, что местной власти
необходимо обеспечить их полное поступление. Сегодня это де-
лается далеко не везде: налогоплательщики уходят от уплаты зе-
мельного налога, не регистрируя права на земельную собствен-
ность. Вот и получается: нет права, не платится и налог.

Разъяснительная работа с населением о необходимости ре-
гистрации этого права, противодействие выплате «серой» зарп-
латы, более эффективное использование муниципальной соб-
ственности, наконец, оптимизация расходов на управление - это
и есть те резервы, которые необходимо использовать.

Изменение горизонтов бюджетного планирования ставит
серьезные задачи перед финансистами всех уровней.

При формировании бюджета области на 2008 год и средне-
срочного финансового плана до 2010 года за основу приняты за-
конодательная база и Послание Президента Федеральному Со-
бранию.

- Бюджеты каждого уровня должны стать инструментом повы-
шения эффективности экономики, - подчеркнула Валентина Ар-
тамонова. - Необходимо обеспечить его сбалансированность,
максимальное поступление доходов по всем источникам, испол-
нение расходных обязательств, переход на современные прин-
ципы осуществления капитальных вложений.

Кстати, именно в случае с капитальными вложениями, заме-
тила она, сегодня зачастую идет буквально распыление средств:
не завершив один объект, начинают строительство другого, на-
рушаются сроки ввода в эксплуатацию, строительство начинает-
ся без серьезной проработки всех нюансов: «Надо наводить по-
рядок по вводу объектов капитального строительства».

Было отмечено, что областной бюджет на 2008 год, как и пре-
дыдущий, сохраняет социальную направленность.

В будущем году область планирует столь же активно участво-
вать в финансировании национальных проектов на паритетных на-
чалах с Федерацией. Ожидаются изменения в оплате труда бюд-
жетников, в частности, работников здравоохранения и образова-
ния. В этих сферах планируется переход на отраслевые системы
оплаты труда с установлением базовых окладов по категориям
работников. А уже к базовым окладам будут «плюсоваться» допол-
нительные выплаты за стаж, образование, уровень квалификации
и качество работы. По словам Валентины Артамоновой, сейчас уже
идет работа над законом области, который планируется принять
до конца нынешнего года с тем, чтобы уже с 1 января 2008 года
перейти к новой системе оплаты труда в этих отраслях.

В ближайшие два года на федеральном уровне планируется и
увеличение денежного содержания военнослужащих: первая при-
бавка к их зарплате в размере 15 процентов ожидается в сентяб-
ре 2008 года.

Серьезных вливаний из федерального бюджета можно ожи-
дать уже в нынешнем году для реформирования ЖКХ, благоуст-
ройства улиц и строительства дорог.

На семинаре также были рассмотрены актуальные вопросы
казначейского исполнения местных бюджетов, бюджетного уче-
та и отчетности в связи с изменениями в федеральном законо-
дательстве, совершенствования системы управления бюджетны-
ми расходами.

Светлана ДАМИРОВА.
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Выходит при содействии ГИБДД УВД области

Зеленая волна
№ 6

С ПРАЗДНИКОМ!
Уважаемые сотрудники и ветераны вологодской Госавтоинспекции!
Приближается наш профессиональный праздник - День ГАИ-ГИБДД.

Служба стала полноценным, боеспособным подразделением МВД, которое
успешно обеспечивает безопасность на дорогах.

От всей души поздравляю вас с праздником. Благополучия вам, професси-
онального роста, безаварийных дорог! Пусть вам во всем сопутствует удача.
Большое человеческое спасибо за то, что, не считаясь с личным временем, в
любую погоду, в выходные и праздники вы достойно выполняете свой долг.

Н.А.ЛАТЫШЕВ, главный государственный инспектор
управления ГИБДД УВД по Вологодской области.

Дороги начинаются
с детства

Последуй Роман Потемкин после армии совету своего
командира поступать в Санкт-Петербургский военный
автоинститут, все в его жизни наверняка сложилось
бы по-другому. А Роман отказался: хотелось домой,
туда, где его ждали близкие люди. Но те качества,
которые заметил в нем армейский начальник -
ответственность, дисциплинированность, умение
организовать подчиненных, - очень пригодились ему
на его дальнейшем поприще - в Госавтоинспекции.

Сейчас капитан милиции Потемкин - командир первого (город-
ского) взвода отдельного батальона дорожно-патрульной служ-
бы ГИБДД УВД по Вологодской области. Показательный факт, го-
ворящий о доверии со стороны руководства: несмотря на моло-
дость, Романа вот уже третий раз на время отсутствия замести-
теля командира батальона по кадрам назначают исполнять его
обязанности. Роман Николаевич на момент нашей встречи как раз
исполнял эти обязанности, и, признаться, было неожиданно уви-
деть такого молодого и.о. заместителя комбата...

...Решение пойти в ГАИ он принял осознанно, хотя в школьном
возрасте видел для себя совсем другую стезю - быть водителем.
К технике его тянуло с самого детства. Когда в семье появились
старенькие «Жигули» первой модели, вместе с отцом кропотли-
во возился с машиной, приводя ее в порядок. Это занятие увле-
кало. Так что не случайно после окончания девяти классов воло-
годской школы № 31 поступил в профессиональное училище на
специальность водителя-автослесаря. Окончив его, он полгода
отработал на «МАЗе» в одной из строительных фирм. А в октябре
1994 года отправился в армию - в автомобильные войска, в го-
род Лугу Ленинградской области.

Через год службы Роману Потемкину доверили крутить баран-
ку комбатовской «Волги». Быть шофером командира батальона -
дело хлопотное: и днем, и ночью, и в грязь, и в снег приходилось
мотаться по служебным делам. Плюс ко всему, будучи сержан-
том, возглавил отделение, а в дальнейшем, уже в звании стар-
шины, - взвод. Вот где приобрел он первый командирский опыт.
Может быть, поэтому, отказавшись от предложения поступать в
военный вуз, внял другому совету своего командира - связать
свою жизнь с Вооруженными Силами или милицией.

Он раздумывал недолго. Уже через две недели молодой человек
направился в отдел кадров отдельного батальона дорожного-пат-
рульной службы. И в конце декабря 96-го, как раз под Новый год,
стажер Роман Потемкин вышел на свое первое рабочее дежурство.

В течение трех лет местом службы начинающего инспектора был
перекресток улиц Мира и Октябрьской. Встречая старшину Потем-
кина на том посту едва ли не ежедневно, его стали знать многие во-
логодские водители, а охранники расположенного рядом «Вологда-
банка» часто приглашали зимой погреться и угоститься чайком.
Служба нравилась. Но не хватало в ней, может быть, какой-то ост-
роты. Она появилась, когда за ним закрепили служебный автомо-
биль. Начались напряженные дежурства, где всякого хватало.

...В ту ночь в разных местах города были совершены вооружен-
ные нападения сразу на три круглосуточных торговых киоска, не обо-
шлось без раненых. По ориентировке во всех случаях преступники
подъезжали к павильонам на белом «ВАЗ-2108». По плану «Пере-
хват» экипаж Потемкина выдвинулся на Пошехонское шоссе. При-
мерно в пять утра инспекторы заметили схожую с приметами
«восьмерку», движущуюся прямо на милицейскую машину. Остано-
вили. В салоне «Жигулей» находились два парня и девушка, сильно
пьяные. Милиционеры обнаружили в машине обрез охотничьего
ружья, маски и похищенное при нападениях имущество...  Однажды
благодаря бдительности инспекторов под командованием Романа
Потемкина была раскрыта серия краж. Стоял тогда автомобиль
ГИБДД на улице Железнодорожной. По направлению к нему со сто-
роны Прилук двигался «ВАЗ-2105». При виде милицейской машины
«пятерка» развернулась и стала быстро удаляться в обратном на-
правлении. Такое поведение водителя «Жигулей» показалось инс-
пекторам странным, они устремились в погоню. Как оказалось, са-
лон «пятерки», в котором находились два молодых человека, был
полностью забит предметами антиквариата. Выяснилось, что все это
добро приятели наворовали в Кирилловском районе. По фактам краж
тамошние милиционеры расследовали тогда семь уголовных дел...

А этот случай запомнился Роману Николаевичу особо. Патру-
лировал он в тот вечер один, без напарника, на площади Чайков-
ского. Увидел, как на запрещающий знак проехала «Ауди». Требо-
вание остановиться водитель проигнорировал. Организовал По-
темкин преследование, уже на улице Предтеченской прижал ино-
марку к бордюру, вызвал подмогу. Вполне респектабельный, но
нетрезвый мужчина спокойно предложил отпустить его по-хоро-
шему. Инспектор ответил отказом. «Тогда я тебя убью», - спокой-
но сказал мужчина. И на вопрос, каким образом, пояснил, что в
бардачке его авто есть боевой пистолет, в ручку передач вмонти-
рована выкидная финка, а в кармане двери лежит телескопичес-
кая дубинка. Успел подъехать резервный экипаж, и действительно
в машине обнаружили пистолет Макарова, финку и дубинку, одно-
го удара которой хватило бы, чтобы изуродовать человека.

...Год назад Роман Потемкин заочно закончил Вологодский
институт права и экономики. Примечательно, что за более чем
10 лет работы в ГИБДД у него ни одного наказания по службе,
лишь поощрения. Он награжден нагрудным знаком «Отличник
милиции», шесть лет подряд на соревнованиях профмастерства
среди сотрудников батальона занимал только призовые места, в
2000 году на областном конкурсе завоевал звание «Лучший со-
трудник ДПС», получив за победу новенький служебный «ВАЗ-
2109» и телевизор в личное пользование. А на 15-летие батальо-
на мундир Романа Потемкина украсила медаль «За отличие в
службе в органах внутренних дел». Так что его сын, четырехлет-
ний Вадим, вполне по праву гордится своим отцом. Мальчишка
заявляет, что тоже будет милиционером, как папа. Роман Нико-
лаевич считает, что в будущем Вадим должен самостоятельно
решить, кем стать, и сделать свой выбор. Как когда-то сделал он
сам. И об этом выборе нисколечко не жалеет.

Нашу область представляли
победители и призеры област-
ного конкурса «Безопасное ко-
лесо» Игорь Шубин, Дарья Засо-
димская (оба - учащиеся пятой
вологодской школы), Констан-
тин Пушкин из Белозерска и На-
талья Пескова из поселка Тонша-
лово Череповецкого района.
Всем участникам нужно было
представить свою команду, про-
демонстрировав показательное
выступление агитбригады, сдать
теоретический экзамен по пра-
вилам дорожного движения, эк-
замен по оказанию первой до-

врачебной помощи (все это про-
ходило на базе оздоровительно-
го санатория «Сахареж» Север-
ной железной дороги). В спорт-
комплексе «Арена» проходили
практические экзамены в авто-
городке. Там надо было показать
свое умение разбираться в до-
рожных знаках, правильно дви-
гаться по разметке и на перекре-
стках, в том числе с круговым
движением. И ребята успешно
справились с полученными зада-
ниями.

По итогам всех конкурсов в об-
щем зачете наша команда заняла

Сразу два отряда юных инспекторов движения
организованы в этом году в Чагодощенском
районе. Теперь они действуют в Покровской
общеобразовательной школе
и в Чагодощенской средней школе № 2.

За небольшой период ребятами уже проделан значительный
объем работы. Регулярно проводились занятия, на которых в сти-
хотворной форме юидовцы рассказывали о правилах дорожного
движения, организовывались тематические конкурсы, виктори-
ны среди сверстников, младших школьников и воспитанников
детских садов. Активное участие отряды ЮИД приняли при про-
ведении Первой глобальной недели безопасности дорожного
движения и профилактической операции «Внимание - дети!». На
каникулах юные чагодощенцы организовали занимательные ме-
роприятия по безопасности в летних лагерях райцентра, а ребя-
та из Покровского провели театрализованную игру «Путешествие
в страну дорожных знаков» в лагере своего сельского поселения.
Занимаются с юидовцами педагоги Елена Смирнова, Юрий Се-
лянин, Галина Гуричева и другие.

Сергей САМАРКОВ,
начальник Чагодощенского ОГИБДД.

Инспекторы ДПС всегда на
виду, и именно по ним люди за-
частую судят об образе совре-
менного милиционера. Не слу-
чайно начальник областного уп-
равления ГИБДД Николай Латы-
шев в своем послании к сотруд-
никам батальона отметил: «Мне-
ние вологжан не только о госу-
дарственной инспекции безо-
пасности дорожного движения,
но и обо всей милиции во мно-
гом зависит от вашего умения
оперативно принимать грамот-
ные решения в сложных дорож-
ных ситуациях, правильно пост-
роить диалог с водителями и пе-
шеходами, вовремя прийти на
помощь людям, нуждающимся в
ней».

О том, как происходило ста-
новление отдельного батальона,
как идет его развитие, об усло-
виях службы инспекторов ДПС -
беседа с командиром баталь-
она подполковником Сергеем
МАТВЕЕВЫМ.

- Сергей Николаевич, что
явилось, так сказать, прооб-
разом батальона и чем была
вызвана необходимость его
создания?

- В 70-х годах прошлого сто-
летия в Вологде для выполнения
задач по обеспечению безопас-
ности дорожного движения был
сформирован дивизион дорож-
но-патрульной службы. Затем
его штаты увеличили до роты, ко-
торая просуществовала два
года: с 1990-го до 1992-го. Ее
возглавлял подполковник мили-
ции Вячеслав Витальевич Кру-
тов. Но в связи с тем, что коли-
чество транспорта выросло, а
следовательно, во многом воз-
росла нагрузка на сотрудников
ДПС, и было принято решение о
создании на базе роты отдель-
ного батальона.

- Сегодня нагрузка на инс-
пекторов тоже весьма вели-
ка. С поставленными задача-
ми справляетесь?

- Вы правы, сотрудникам бата-
льона приходится выполнять ог-
ромный объем работы в очень не-
простой ситуации, в условиях зна-
чительного увеличения количе-
ства транспорта, резко возрос-
шей интенсивности движения.
Особенно это касается областно-
го центра. Город старинный, ули-
цы узкие. А в настоящий момент в
Вологде зарегистрировано по-
рядка 85 тысяч автомобилей, при-
рост составляет пять-семь тысяч
машин в год. Улично-дорожная
сеть изношена и требует ремонта.
Усугубляет ситуацию сейчас ре-
монт путепровода и улицы Ленин-
градской. Но тем не менее мы
справляемся со своими обязанно-
стями, и, на мой взгляд, неплохо:
если возникают какие-то очаги на-
пряженности, то оперативно вме-
шиваемся и стремимся их сни-
мать, ликвидировать заторы.

- Планировалось, что с это-
го года штатная численность
сотрудников ДПС будет уве-
личена...

- Она растет ежемесячно. Сей-
час некомплект в батальоне со-
ставляет около 40 человек. Труд-
ность комплектования в том, что
мы набираем людей только с выс-
шим образованием или после тех-
никума и предъявляем к своим со-
трудникам очень высокие требо-
вания, так как должность инспек-

тора дорожно-патрульной службы
- офицерская. Жесткие требова-
ния и к медицинским показаниям.
Поэтому к нам не могут попасть
все желающие.

- Наверно, не зря на служ-
бу в батальон такой жесткий
отбор: ведь авторитет воло-
годской Госавтоинспекции
всегда был высоким.

- Да, мы стремимся к тому,
чтобы сотрудники ДПС облада-
ли определенными навыками об-
щения с людьми, были вежливы,
неконфликтны, способны в нуж-
ную минуту оказать людям по-
мощь, чтобы поддерживать вы-
сокий авторитет, как говорят в
народе, вологодского гаишника.
Мне приходится общаться и с
иногородними водителями. Все
они очень хорошо отзываются о
наших сотрудниках ДПС, срав-
нивая их с инспекторами из дру-
гих регионов. Основная заслуга
наших в том, что они принципи-
альны, неподкупны. Многие во-
дители отмечают, что за преде-
лами Вологодской области име-
ют место поборы, придирки со
стороны сотрудников ДПС. А
въезжаешь, мол, к нам в область,
и здесь все по-другому: гаишни-
ки за дело накажут, а если надо -
помогут. И мне, как командиру,
очень приятно такое слышать,
когда речь идет о моих подчи-
ненных.

- Работа инспектора до-
рожно-патрульной службы не
из легких. Быть на посту в лю-
бую погоду: в жару, дождь,
снег - выдержит не каждый.
Уходят люди?

- Некоторые уходят. Основная
проблема - низкая зарплата. Для
инспектора она составляет во-
семь-девять тысяч рублей при
12-часовом графике работы, ко-
торые надо провести на дороге,
дышать выхлопными газами,
следить за дорожным движени-
ем, оформлять дорожно-транс-
портные происшествия - это, ко-
нечно, тяжело. Кто-то и не вы-
держивает. Есть сотрудники из
районов, вынужденные снимать
жилье. На такую зарплату они не

могут это себе позволить, хотя и
желали бы продолжать работать
у нас.

Но  уходят  не  только  на
«гражданку», а в другие служ-
бы: на повышение в управление
ГИБДД, в уголовный розыск,
ОБЭП. За первое полугодие,
например, из батальона в раз-
личные милицейские подраз-
деления ушли пять человек.
Можно сказать, что батальон
является своего рода кузницей
кадров для управления ГИБДД:
не только начальник управле-
ния и его заместитель ранее
проходили службу в батальоне,
но и многие другие сотрудники
УГИБДД являются выходцами
из него.

- А по негативным фактам,
скажем, за взятки, с сотруд-
никами приходится расста-
ваться?

- Уголовных дел в отношении
сотрудников батальона, уличен-
ных во взятках, не было. Но если
поступает информация о каких-
то неблаговидных делах подчи-
ненных и при проверке она под-
тверждается, то от таких сотруд-
ников стараемся избавляться.
Речь не о взятках, а, скажем, о
затягивании с какой-то целью
материалов по административ-
ным правонарушениям. За год
по таким основаниям пришлось
расстаться с двумя сотрудника-
ми. У нас есть телефон доверия,
вся поступившая на него инфор-
мация обязательно проверяется,
без внимания не остается ни од-
ного факта. Правда, бывает, на
наших сотрудников просто наго-
варивают в отместку, особенно

когда водителя задерживают в
состоянии алкогольного опьяне-
ния и он, протрезвев, понимает,
что ему грозит лишение прав.

- Сергей Николаевич, бу-
дем откровенны: многие счи-
тают, что у инспекторов ДПС
есть план по числу наказан-
ных водителей, вот, мол, по-
рой и придираются, и злоб-
ствуют, понапрасну штрафуя.
Признайтесь честно: устанав-
ливаете такой план своим
подчиненным?

- Какой может быть план, тем
более при такой массовости на-
рушений на дорогах? Повсемест-
но, к примеру, ездят не пристег-
нутыми ремнем безопасности,
считают, что это не нарушение.
Но при малейшем резком тормо-
жении человек сразу получает
травму. Вот вам уже дорожно-
транспортное происшествие с
пострадавшими. А если постра-
давший - ребенок, последствия
для него могут быть куда плачев-
нее. Многие водители не задумы-
ваются, что, получая права, они
приобретают ряд обязанностей,
которых должны придерживать-
ся, чтобы не создавать аварийных

ситуаций и угрозы здоровью и
жизни для себя и для других.

- Совсем недавно отдельно-
му батальону ДПС пришлось
принимать самое непосред-
ственное участие в обеспече-
нии визита в нашу область Пат-
риарха Алексия II. Было много
организационных подготови-
тельных мероприятий. Как все
прошло, без эксцессов?

- Да, мы обеспечивали сопро-
вождение Патриарха и порядок
на дорогах во время визита. У
него было много перемещений,
в том числе и за город - в село
Покровское. Но никаких нештат-
ных ситуаций не произошло, и со
стороны Правительства области
и со стороны сотрудников охра-
ны Патриарха нашим действиям
во время этих мероприятий была
дана высокая оценка.

- За 15 лет в батальоне на-
верняка сложились опреде-

ленные традиции. Можете о
них рассказать?

- Прежде всего это встречи с
ветеранами. Мы никогда их не
забываем, регулярно встреча-
емся. Владимир Васильевич Ро-
занов, Николай Васильевич Ба-
ланичев, Галина Васильевна
Вербенец, Владимир Юрьевич
Галкин, Наталья Юрьевна Полу-
эктова - это костяк нашей вете-
ранской организации. Я рад, что
такая традиция существует, и
надеюсь, что она будет продол-
жена и впредь.

Кроме того, в конце августа мы
всегда собираем детей наших
сотрудников, которые идут в пер-
вый класс, поздравляем, дарим
подарки, показываем, где рабо-
тают их папы и мамы, таким об-
разом с детства приобщая к на-
шей профессии. Надо видеть, ка-
ким огнем горят глаза детей, ког-
да они приходят к нам, какая по-
является гордость за своих роди-
телей. Мы вообще много работа-
ем с детьми, проводим беседы в
школах и детских садах, вывозим
ребят на посты, в расположение
нашего подразделения, показы-
ваем спецсредства, технику, рас-

сказываем, как вычисляем нару-
шителей и угонщиков. У нас есть
специализированный класс ДПС
на базе седьмой вологодской
школы, такие классы имеются
далеко не в каждом российском
регионе. Некоторые выпускники
класса поступили в милицейские
вузы и выбрали для себя службу
в милиции. Кто-то из них, может
быть, придет на службу к нам.

- Батальон ДПС - это не
только инспекторы, которые
работают на дороге. Можно
рассказать и о других звень-
ях батальона?

- Совершенно верно. Очень
большой объем работы с доку-
ментацией, с наложенными на
водителей взысканиями выпол-
няет группа по исполнению ад-
министративного законодатель-
ства. Ее возглавляет заслужен-
ный работник органов внутрен-
них дел Людмила Леонидовна

Рыбина. Есть у нас группа по ро-
зыску транспортных средств,
совместно с УВД Вологды она
занимается розыском угнанных
автомобилей, а также тех ма-
шин, которые скрываются с мест
ДТП. И работает неплохо: про-
цент розыска у наших сотрудни-
ков достаточно высокий. А глав-
ное - они работают не считаясь
с личным временем, особенно
когда это касается происше-
ствий с тяжкими телесными по-
вреждениями. Как результат, все
ДТП с тяжкими последствиями
группой розыска раскрыты.

- Каков, на ваш взгляд, кол-
лектив батальона с точки зре-
ния командира?

- Работоспособный, профес-
сиональный, но еще достаточно
молодой. Средний возраст со-
трудников - до 30 лет, много ре-
бят только-только после инсти-
тута. У них еще мало опыта. Но
они грамотны, способны быстро
обучаться, понимать нюансы
профессии, так что у них все впе-
реди.

- А каковы ваши приоритет-
ные планы по развитию бата-
льона и безопасности дорож-
ного движения? Какие жела-
ния?

- Прежде всего, полностью
укомплектовать подразделение
в соответствии со штатной чис-
ленностью и принять все меры
для того, чтобы безопасность
дорожного движения была в Во-
логде на высоком уровне. А хо-
телось бы, чтобы наше подраз-
деление росло, крепло, чтобы
вологжане ценили и понимали
нашу работу, видели в инспекто-
рах не врагов, а своих помощни-
ков, тех, кто работает на благо их
спокойствия и безопасности.

- Сергей Николаевич, с ка-
кими словами в юбилейные
дни вам хотелось бы обра-
титься к личному составу?

- Я хочу пожелать личному со-
ставу выдержки, повышения
профессионализма, умения в
нужный момент принять пра-
вильное решение, здоровья и
успехов. Особое пожелание се-
мьям сотрудников - понимать
специфику этой работы. Иногда
мне звонят жены, высказывают
претензии, что мало видят сво-
их мужей. Но работа в ДПС, дей-
ствительно, занимает у челове-
ка много времени и сил. Хочу по-
благодарить за самоотвержен-
ную службу всех сотрудников
батальона - и молодых, и ветера-
нов - и пожелать, чтобы их труд
был достойно оценен.

первое место по
Северо-Западу и
12-е место по
России. Надо ска-
зать, что от десятого, призового
места (по условиям конкурса при-
зовыми являются первые десять
мест) вологжан отделило всего 14
баллов. Лучшим результатом на-
ших ребят явилось четвертое ко-
мандное место по России за тео-
ретический экзамен по основному
конкурсу соревнований - прави-
лам дорожного движения. За него
вологодские юидовцы были на-
граждены CD-плейерами.

НОВОСТИ

Движение
набирает силу

Успешно выступила на всероссийском конкурсе «Безопасное
колесо» вологодская команда юных инспекторов движения.
Это мероприятие, в котором приняли участие 83 команды почти
из всех регионов России, прошло в конце мая в Ярославле.

Вологжане
себя показали

ЛИЦА

Страницу подготовил Игорь МИТИН.

ДАТА

Сергей МАТВЕЕВ: НАША СЛУЖБА И ОПАСНА, И ТРУДНА
Свой пятнадцатый день рождения отметил в июне отдельный батальон
дорожно-патрульной службы ГИБДД УВД по Вологодской области.

Сергей МАТВЕЕВ.

СПРАВКА: Создание отдельного батальона ДПС было утверждено приказом тогдашнего начальника УВД
Вологодского облисполкома полковника Николая Головкина от 8 июня 1992 года. Первым командиром бата-
льона был подполковник Владимир Розанов. С 1994 по 1998 год батальоном командовал Николай Латышев
(в настоящее время - начальник областного управления ГИБДД), с 1998 по 2004 год - Герман Бобков (сейчас
- заместитель начальника УГИБДД). В 2004 году батальон возглавил Сергей Матвеев. Основная задача бата-
льона - обеспечение безопасности дорожного движения на территории Вологды и Вологодского района и
сопровождение различных грузов и людей, в том числе охраняемых лиц. С начала года сотрудниками бата-
льона задержано около 1,5 тысячи водителей в нетрезвом состоянии, 27,5 тысячи - за превышение скорос-
ти, 3,5 тысячи - за выезд на встречную полосу, 2,5 тысячи - за нарушение правил проезда пешеходных пере-
ходов, 380 водителей - за нарушение правил проезда железнодорожных переездов, 1,6 тысячи - за управ-
ление без водительских удостоверений, зарегистрировано 5,5 тысячи ДТП с материальным ущербом. За
этот год инспекторам пять раз приходилось использовать оружие при задержании не остановившихся по
требованию водителей транспортных средств. Сейчас личный состав батальона насчитывает 260 человек.

Кроме соревнований, органи-
заторы конкурса устроили участ-
никам экскурсию по Ярославлю и
поездку в Ростов. Ну, а самое глав-
ное - все ребята получили новые
положительные эмоции, познако-
мились со своими сверстниками
из других регионов и еще лучше
усвоили, что знание правил до-
рожного движения - путь к успеху.
И эту простую истину нужно усво-
ить с самого детства.
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СОВМЕСТНЫЙ ПРОЕКТ
РЕГИОНАЛЬНЫХ ГАЗЕТ:

Александр МИЛЬКА

Обилие строительных площадок
в Пскове назойливо бросается
в глаза. Возводятся торговые
площади, кафе,
рестораны,офисы, жилье -
то, что быстро окупается,
принося сверхдивиденды.
О возведении же школ, детских
садов, спортивных сооружений
речи, как правило, не идет.

Можно без преувеличения ска-
зать, что потенциал псковского
строительного комплекса огро-

мен. Вот только, к сожалению, он во-
стребован менее чем наполовину. Из-
за этого многие псковичи, имеющие
строительные специальности, пода-
лись в поисках работы и высоких за-
работков в Питер и Москву.

Ведь сейчас Псков себя территори-
ально исчерпал. Теперь требуется ком-
плексная застройка, которая преду-
сматривает расширение города за счет
неосвоенных участков. А для этого
нужно прокладывать инженерные
сети, что чревато резким взлетом цен
на недвижимость. Если все расходы
переложить на людей, приобретающих
новое жилье, то за эти же деньги мож-
но купить квартиру в Париже.

По словам первого заместителя гу-
бернатора Псковской области Игоря
Максимова, с 2002 года к комплекс-
ной застройке в районе дальнего За-
величья тянут новый водовод. За
шесть лет в него вложено 29 милли-
онов рублей из федерального бюдже-
та, но его стоимость свыше 300 мил-
лионов.

- В связи с этим мы обсудили во
время визита в Псков замминистра ре-
гионального развития России Юрия
Тартышова возможность выделения
средств на эти цели из федерального
бюджета. При условии софинансиро-
вания части расходов из областного
бюджета. Тогда бы стало возможным
строить около 200 тысяч квадратных
метров жилья в год. А это решило бы
жилищную проблему города надолго
вперед, - говорит Игорь Максимов.

- За рубежом дорогостоящее стро-
ительство инженерных коммуникаций
возлагается на коммунальные пред-
приятия. Они в будущем могут рас-
считывать на прибыль от эксплуата-
ции жилья. Но в России еще нет от-
работанного механизма по финанси-
рованию коммунальных предприятий,
- обрисовывает ситуацию мэр Пскова
Михаил Хоронен.

Чтобы выйти из непростой ситуа-
ции, мэру пришлось направить два
письма - в Росстрой и Министерство
экономического развития и торговли
РФ. В первом Михаил Хоронен об-
ратился с просьбой о совместном фи-
нансировании комплексной застройки
города дольщиками и бюджетами трех
уровней, в том числе федеральным.
Эта мера, по его мнению, позволит
избежать взвинчивания цен на жилье
в новых микрорайонах. Во втором
письме он предложил увеличить го-
сударственный план по застройке во-

енного городка в Пскове, на улице
Юбилейной.

Пытаются со своей стороны решить
эту проблему и областные власти. Не
так давно в Государственном комитете
Псковской области по имущественным
отношениям прошел первый аукцион на
заключение права аренды по комплек-
сному освоению пустыря в районе Кре-
стовского шоссе площадью более 200
тысяч квадратных метров. Общий
объем инвестиций в нее, по самым
скромным оценкам, превысит 2 милли-
арда рублей. Однако желающих при-
нять участие в торгах оказалось немно-
го, хотя поначалу интересовавшиеся
были. Приезжали люди даже из Моск-
вы и Петербурга.

Однако многим пришлось отказать-
ся от притязаний на солидную, по
псковским меркам, территорию. Оно и
понятно. Когда речь идет о клочке зем-
ли под строительство одного-двух до-
мов, затраты на которые тут же оку-
пятся, это одно дело. И совсем другое,
когда на продажу выставлено право
заключения договора аренды земельно-
го участка для комплексного оcвоения.
Здесь нужно вложить очень много де-
нег и долго ждать, пока они принесут
прибыль. К тому же это обязывает по-
бедителя аукциона подготовить доку-
ментацию по планировке территории,
выполнить работы по ее благоустрой-
ству - построить объекты инженерной
инфраструктуры, а затем возводить на
ней дома. В результате до аукциона
дошли только две заинтересованные
компании.

- По нашим прикидкам, на этой тер-
ритории должны быть построены жи-

лые дома на 7 тысяч жителей, куль-
турно-развлекательный комплекс, ком-
плекс бытового обслуживания, - гово-
рит председатель Государственного ко-
митета Псковской области по имуще-
ственным отношениям Александр Ку-
ренков.

Несмотря на отсутствие в центре
Пскова свободных площадок, там так-
же вовсю идет строительство. Однако
он не застраивается новыми домами,
контрастирующими с традиционной
архитектурой в стиле губернского го-
рода. В центре строго выдерживается
сложившаяся архитектурная стилисти-
ка. Проектная документация для таких
зданий разрабатывается отдельно. Ме-
стные архитекторы бережно относятся
к старинной застройке, стара-
ясь ее сохранить. Поэтому все
новые здания в историческом
центре только подчеркивают
достоинство местных памят-
ников. Но в Пскове в основ-
ном возводятся типовые стро-
ения, хотя есть и весьма ори-
гинальные в плане архитек-
турных решений. Это здания,
построенные по индивидуаль-
ным проектам местных архи-
текторов, - Пенсионный
фонд, католический храм на
берегу реки Псковы, Сбере-
гательный банк, коттеджный
микрорайон «Петропавловс-
кий».

Из-за недостаточных объе-
мов строительства квартиры
буквально сметаются еще на
стадии нулевого цикла. При
этом в Пскове остро стоит

-Мы отказались от использова-
ния ухтинского кирпича, ко-
торый не имеет какого-то оп-

ределенного цвета, и завозим кирпичи
из Перми и Нижегородской области, -
признался главный архитектор Сыктыв-
кара Александр Заборский. - Таким об-
разом мы добиваемся цельности в вос-
приятии фасадов жилых домов. Кроме
того, дома сдаются благоустроенными
в полном комплексе с остекленными
лоджиями и подземными гаражами.

И все было бы хорошо, если бы не
цена - более 50 тысяч рублей за квад-
ратный метр. Чтобы сделать кварти-
ры более доступными, администрация
Сыктывкара подготовила проект по
строительству социального жилья на
самой окраине города - в местечках
Кочпон и Чит. Здесь предполагается
построить примерно тысячу квартир в
двух-трехэтажных домах с блоками-

секциями. В них цена за квадратный
метр не превысит 25 тысяч рублей.

В Республике Коми объемы ввода
жилых домов с каждым годом уве-
личиваются более чем на пятьдесят
процентов. Однако спрос все еще зна-
чительно превышает предложение,
поэтому неудивительно, что по ценам
на жилье республика занимает одно
из первых мест в Северо-Западном
федеральном округе.

Как нам сообщили в Министерстве
архитектуры, строительства и комму-
нального хозяйства Республики
Коми, за последние годы значитель-
но изменилась география жилищно-
го строительства. Люди покидают
северные города и переселяются на
юг республики, главным образом в
Сыктывкар, где вводится половина
от всего объема новых жилых домов.

Игорь БОБРАКОВ.

Многие местные архитекторы
не согласны с проектами,
которые предлагает главный

зодчий Калининграда. В частно-
сти, с планами возведения несколь-
ких небоскребов в центральной
части города, или, как их еще ок-
рестили, «башен Башина».

По их мнению, подобные высот-
ки никак не вписываются в стиль
классического европейского горо-
да, каким являлся Кенигсберг.

Другой камень преткновения -
продолжающаяся уплотнительная
застройка и строительство в зеле-
ных зонах Калининграда. Не про-
ходит и недели, чтобы в городе не

вспыхивал очередной скандал по
поводу сноса скверов, детских
площадок, возведения домов во
дворах и зонах отдыха. Причем
разворачивающееся жилищное
строительство никак не влияет на
снижение цен, так как строится в
основном элитное жилье при ог-
ромном спросе на массовое.

Возможно, кардинально решить
жилищную проблему сможет пред-
полагаемая застройка большого
микрорайона в восточной части
Калининграда, однако его план
еще предстоит утвердить на гра-
достроительном совете.

Петр ГОРЕЛОВ.

Застройка южной части в гра-
ницах города должна обеспе-
чить вологжан жильем. Здесь

появится 10 новых микрорайонов,
в которых запланировано все - от
постройки коттеджей и многоэтаж-
ных домов до строительства детс-
ких садов, магазинов. Будет созда-
на вся инфраструктура: пешеход-
ные связи, зоны рекреации.

Город меняется. Старые дере-
вянные дома постепенно исчезают,
а на их месте вырастают новые
здания. Появляются строения с
определенной пластикой, улицы
обретают собственное лицо. На-
пример, архитектура зданий в мик-
рорайоне Бывалово сильно отли-
чается от домов центральной час-
ти города. А на Ленинградской
улице появились здания нового

типа (различной этажности) с при-
стройками, стоянками...

Много внимания сейчас уделя-
ется внешнему виду. Застройщики
понимают, что дом должен быть не
только дешевым, но и красивым.
А еще здание должно хорошо смот-
реться рядом с другими домами, не
нарушать целостности вида.

Что же касается планировки
улиц, которая сохранилась еще со
времен Екатерины Великой, и
выбора материалов, то здесь тра-
диции градостроительства оста-
лись незыблемыми. Для строи-
тельства все так же используют
кирпич, железобетон, монолитные
плиты, хотя от применения сили-
катного кирпича уже отказывают-
ся.

Надежда МИШЕНЕВА.

За последние два-три года Ар-
хангельск просто преобразил-
ся. Новые здания, архитектур-

ные ансамбли, причудливые фор-
мы, материалы... Стиль не опре-
делить в принципе: чуть-чуть гер-
манских традиций, чуть-чуть скан-
динавских... В общем, с миру по
нитке - вот вам и новый облик го-
рода с 400-летней историей.

Генерального плана застройки в
Архангельске, как ни странно это
звучит, нет. Так что пока все идет
по принципу - кто какой участок
отхватил, тот там и построил.
А поскольку историческая часть
города до сих пор деревянная, то
именно на нее и направлена основ-
ная строительная экспансия. По-

этому и получается, что рядом с
шикарным особняком стоят полу-
развалившиеся «деревяшки». При-
чем, начиная возведение очеред-
ного «шедевра», большая часть
застройщиков пытается отстра-
ниться от проблемы расселения
жильцов близлежащих развалюх.

А люди? Да что люди: жили
столько лет в бараках, поживут и
еще, пока в областном центре не
заработает программа по пересе-
лению из ветхого и аварийного
жилья. Сегодня же Архангельск
растет, развивается, вот только ни
о каком «доступном жилье» или
«жилье для молодой семьи» речи
пока не идет.

Александра КОЛОТОВА.

К правилам архитектурной за-
стройки Петербурга необхо-
димо подходить как можно

бережнее. Наиболее остро к воп-
росу строительства новых зданий
подходят в центре города. А вот
уставшие от коробочного вида па-
нельных домов застройщики
спальных районов, идя на поводу
у чрезмерной фантазии, выстраи-
вают порой жутчайших монстров.
Так появляются дома, прозванные
местными жителями «сказочными

теремками» или более зло - «ар-
хитектурной вакханалией».

Оградить Петербург от подоб-
ных экспериментов должны новые
правила землепользования и за-
стройки города. А пока архитек-
торы строительных компаний ду-
мают да гадают, чем еще удивить
будущих жильцов, цены на квад-
ратный метр повышаются, и по-
купателям приходится раскошели-
ваться все больше.

Александра СОКОЛОВА.

Каждое здание разнопланово по
внешнему виду: кто-то делает
упор на модерновые тенден-

ции, кому-то ближе классические
формы. Здания торговых центров
выбиваются из общей стилистики
города, откровенно режут глаз.

Доходит до казусов: на проспек-
те Героев-североморцев здание тор-
гового комплекса, сияющее плас-
тиком, стеклом и неоновыми вывес-
ками, «красуется» среди убогих
двухэтажных деревянных домов с
уборными на улице. Хотя есть и
положительные тенденции. Впро-
чем, объемы вводимого жилья ос-
таются недостаточными. И только
за последний год квартиры в Мур-
манске подорожали практически в

два раза: если в прошлом году двух-
комнатную хрущевку можно было
приобрести за 550 тысяч рублей, то
теперь дешевле девятисот тысяч ее
никто не продаст.

Председатель комитета по терри-
ториальному планированию и градо-
строительству администрации Мур-
манска Виктор Лыщицкий считает,
что действующие цены искусственно
завышены.

По мнению чиновника, состоятель-
ные горожане не хранят деньги на
невыгодных банковских вкладах, а
приобретают недвижимость, чем спо-
собствуют росту цен. В этом также,
естественно, заинтересованы и риэл-
торские фирмы.

Елена НОГИНА.

Лети, птица-стройка!
Строительные проблемы Пскова характерны для всего Северо-Запада России
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В Пскове в основном возводятся типовые строения.

вопрос с расселением ветхих домов. На
сегодняшний день в городе вообще не
строится муниципальное жилье - из-
за отсутствия денег. Об ипотеке мож-
но говорить только со слезами на гла-
зах. Банковские кредиты на недвижи-
мость для большинства горожан не-
подъемны.

В то же время, если вечером прой-
тись по псковским новостройкам, то в
каждом втором окне никогда не горит
свет, - просто у состоятельных людей
эта квартира уже третья, а то и четвер-
тая по счету. Так псковичи вкладыва-
ют свои средства, чтобы сохранить
деньги или заработать, продав кварти-
ру после сдачи дома в эксплуатацию,
когда она подскочит в цене.

мурманская область

Торговый комплекс с видом на сортиры
В Мурманске стройка идет полным ходом во многих
микрорайонах. Правда, носит она чисто коммерческий характер -
в подавляющем преимуществе возводятся торговые
и развлекательные центры. Про городскую архитектуру
коммерсанты не думают.

коми

Добрались до ветхого жилья
В прошлом году облик Сыктывкара стал меняться - в городе начали
интенсивно сносить ветхое жилье. На месте деревянных развалюх
появились красивые многоэтажки с оригинальной облицовкой.

архангельская область

Дворцы соседствуют
с хижинами
В Архангельском регионе самый настоящий строительный бум -
здания растут в областном центре как грибы после дождя.
Куда ни глянь, то новый торговый центр, то очередной дворец
для избранных. Отрасль на подъеме, однако жилищная проблема
стоит как никогда остро.

калининградская область

Архитекторы против небоскребов
В Калининграде не прекращаются споры вокруг градостроительной
политики, проводимой главным архитектором города Александром
Башиным.

вологодская область

Город движется на юг
Вологда развивается и растет. Причем растет в южном
направлении. В северном и восточном направлениях торфяники,
болота - это не позволяет что-либо там возводить.

санкт-петербург

Застройщики «отрываются»
в спальных районах
Разработке высотного регламента в Петербурге уделяется
серьезное внимание, и вокруг него порой кипят нешуточные
страсти. Но если за исторический центр сами градостроители
и горожане стоят горой, то в спальных районах многие
застройщики «отрываются».
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